

# La lucha se intensifica ahora por la posesión de Leningrado

## Moscú y Londres señalan grandes pérdidas sufridas por los alemanes

## La lucha continúa intensamente en el frente oriental

En Berlín anuncian dificultades a causa del mal tiempo

Los rusos afirman que su ofensiva en el frente central continúa desarrollándose con éxito

**Las pérdidas alemanas, según una información anglo-soviética**

Moscú, septiembre 3.—Oficialmente se ha informado que después de las últimas operaciones de guerra las pérdidas alemanas ascienden ya a 2.500.000 hombres, un millón de los cuales son muertos. Se estiman en 170 divisiones las que Hitler habría perdido casi totalmente entre el 3 de junio y el 3 de septiembre, contándose entre ellas varias motorizadas.

Londres, septiembre 3.—Los técnicos militares ingleses, haciendo un balance de las pérdidas sufridas por Alemania dicen que esta ha perdido desde el principio de la guerra, sin contar la campaña de Polonia ni la actual de Rusia, 8 mil aparatos. Solo en cuatro meses que ha durado la batalla aérea de Gran Bretaña, la fuerza aérea alemana perdió 3.380 aviones y más de 4.000 son los que ya lleva perdidos en el frente oriental. En cuanto a las pérdidas rusas las estiman en cifra más o menos igual.

Señalan los técnicos que esos 12.000 aparatos y sus pilotos, la mayoría de los cuales han muerto o se hallan prisioneros, significan un drenaje para esas fuerzas y que así se explica la tranquilidad que reina sobre Gran Bretaña desde que se inició la guerra ruso-germana. Esto y la cada día más importante ayuda norteamericana—terminan diciendo en su informe—nos da la seguridad de que muy pronto tendremos una aplastante superioridad aérea sobre nuestros enemigos.

**Comienzan a llegar a Rusia petróleo y suministros yanquis**

Shanghai, septiembre 3.—Se ha informado que han llegado a Rusia en vuelo, por vía Alaska y Siberia, los primeros aviones norteamericanos. También en cumplimiento del plan de ayuda llegaron a Vladivostok cuatro barcos petroleros de la Unión conduciendo combustible y otros elementos. Contra lo que se temía ninguno de estos barcos fueron obstaculizados por los buques de guerra nipones.

Reliriéndose a las condiciones de la colaboración que Estados Unidos ha de prestar a los soviets, el presidente Roosevelt declaró que Rusia no está incluida en los beneficios de la ley de préstamos y arrendamientos de que goza Gran Bretaña, pero que ella tiene suficiente dinero para adquirir los materiales que necesita y que se le dará prioridad para la provisión de aquellos que más le urjan, además de toda clase de facilidades para su transporte.

**Un nuevo y enérgico discurso pronunció Roosevelt**

Washington, septiembre 3.—Ge-

neralmente se considera que el último discurso del presidente Roosevelt sobre el conflicto es uno de los más claros y enérgicos que ha pronunciado. Es un llamado que se hace al pueblo norteamericano para que preste su máxima cooperación en el esfuerzo industrial y económico que el país hace para inclinar la balanza en favor de las democracias, y termina diciendo: «Haremos cuanto esté a nuestro alcance para aplastar a Hitler y al nazismo».

**Enormes cantidades de petróleo habrían sido destruidas en Ploesti y Constanza**

Moscú, septiembre 3.—El comando soviético estima que más de un millón de toneladas de petróleo han sido destruidas en Constanza y Ploesti por los bombardeos de la aviación rusa.

**Se interpelará al M. de Relaciones Exteriores acerca de las actividades anti-argentinas**

Buenos Aires, septiembre 3.—El diputado Manubens Calvet presentó un proyecto de interpelación al ministro de Relaciones Exteriores relacionado con las actividades anti-argentinas recientemente comprobadas por la Comisión investigadora.

El Dr. Guinazu debería informar, de acuerdo al proyecto, lo siguiente:

1.º—Que conocimiento tenía el Poder Ejecutivo de las actividades que se estaban desarrollando en el país.

2.º—Que participación real tiene en ellas el embajador alemán, von Thernaz.

3.º—Si no cree que ha llegado el momento de declarar persona no grata a ese diplomático.

**No verían con buenos ojos el envío de nuevas tropas al África**

Estocolmo, septiembre 3.—Según informaciones que se reciben de Roma, en Italia fué mal recibido por el pueblo el pedido de Hitler formulado en el sentido de una mayor cooperación en la guerra y del envío inmediato de un mayor número de tropas al África. Expresan esas noticias que es probable que el duce encuentre dificultades para satisfacer las exigencias que Hitler le formuló en la conferencia ultimamente mantenida.

**El embajador alemán desmiente los fines de la propaganda nazi**

Buenos Aires, setiembre 3.—El embajador alemán, von Thernaz entrevistó al canciller, señor Ruiz Guinazu, conversando largamente con él.

Después de la entrevista se supo que ella se relacionó con la situación de la colonia alemana en el país. Manifestó que el reducido número de la misma hacia infantil los propósitos que se le atribuían de alcanzar el predominio político dentro de la nación.

Se refirió luego a los 83 bultos de propaganda secuestrados en la aduana, reiterando que ellos eran para uso personal de la embajada, y al aludir al informe de la Comisión investigadora dijo que contenía muchas inexactitudes que seguramente nacían de la confusión a que se prestaban los recibos otorgados por la embajada a las sociedades alemanas.

**Se habla de negociaciones de paz ruso-finlandesas**

Estocolmo, septiembre 3.—Se viene hablando con insistencia de negociaciones de paz que por separado estarían realizando los gobiernos de Moscú y Helsinki con la mediación y el patrocinio de los Estados Unidos. Rusia, en un esfuerzo para lograr el fin de las hostilidades en ese sector estaría dispuesta a ordenar el retiro de sus tropas del istmo de Carelia. En cuanto a Finlandia habría declarado que entró en la guerra para garantizar su libertad y obtener seguridades de una vida pacífica y que su objetivo podría considerarse cumplido con la ocupación de Viborg.

El representante estadounidense, interrogado por los periodistas, declaró que no tenía participación alguna en estas negociaciones, lo que desde luego parece confirmar que ellas existen en realidad. En estos círculos se considera que bajo la presión de Estados Unidos y Gran Bretaña y también bajo sus garantías para el futuro, la paz ruso-finlandesa podría llegar a ser un hecho en cualquier momento próximo, pues también Finlandia no desearía permanecer bajo la tutela germana.

Se señala a este respecto que las manifestaciones anti-germanas y otros síntomas de malestar recrudescen en todo el país en la misma proporción que se hacen sentir más intensamente las actividades comunistas.

**Llamará bajo las armas a los hombres hasta de 40 años**

Londres, septiembre 3.—Es posible que de un momento a otro Inglaterra haga un llamado a las armas para formar un formidable ejército. Algunos millones de hombres serán afectados por esta disposición pues se convocará para recibir instrucción militar hasta a los hombres de 40 años, quedando libres tan solo aquellos que son necesarios para las industrias y trabajos más indispensables.

Esta medida obedece al cumplimiento de un plan que se mantiene en la mayor reserva.

Ankara, septiembre 3.—En el curso de esta nueva semana de lucha los Observadores no señalan variantes dignas de mención en la posición de los ejércitos que combaten a lo largo de todo el frente. Sigue combatiéndose violentamente en todos los sectores en dirección a Leningrado, alrededor de Smolensko y en el curso inferior del Dnieper, donde no se habrían confirmado las noticias según las cuales los germanos habrían logrado cruzarlo en algunos puntos estableciendo cabecezas de puente.

Estocolmo, septiembre 3.—Según noticias procedentes de Moscú que parecen dignas de todo crédito, los violentos contraataques de las fuerzas comandadas por el mariscal Voroshihóf tienen detenidas a las columnas que tienen a Leningrado como objetivo, habiéndoles causado grandes pérdidas en hombres y material. Según estos mismos comunicados, en el centro sigue desarrollándose con éxito, sobre tres puntos principales, la ofensiva ordenada por el mariscal Timoshenko. Se asegura que después de sufrir graves pérdidas afeoradas a sus posiciones de Smolensk, las fuerzas nazis se han replegado desordenadamente cediendo más de 50 kilómetros. La ofensiva habría logrado aislar las avanzadas de las columnas que apuntan hacia Moscú y estaría destinada a proporcionar al ejército rojo una brillante victoria.

Por su parte el comando alemán informa que al norte sus tropas cortaron en varios puntos la línea férrea que une a Leningrado con

Moscú y que es vital para la defensa de esa ciudad. Reconoce que en el sector central las tropas coaligadas han tenido que pasar a la defensiva, pero agregan que resisten con éxito todos los contraataques rusos. Por lo demás, terminan diciendo esos comunicados, las operaciones siguen desarrollándose de acuerdo con el plan preestablecido.

Angora, septiembre 3.—Noticias procedentes de Odessa dicen que los defensores soviéticos siguen resistiendo fácilmente los ataques de las tropas germano-romanas que han puesto sitio a la ciudad. Se sabe que esta ha sido convertida en una fortaleza y que se halla preparada para resistir calle por calle y casa por casa si fuera necesario. El aprovisionamiento de la ciudad se hace normalmente por mar pues la armada rusa domina el Mar Negro y Crimea se halla a pocas horas de navegación que los buques de abastecimiento hacen de noche para eludir a la aviación alemana. Coinciden con estas noticias las informaciones procedentes de Roma, capital en la que un diario luego de referirse a la lucha en el frente oriental elogiando en general la valentía con que se batían los soldados soviéticos, manifiesta que no debe esperarse la caída de esa ciudad hasta dentro de algún tiempo.

Se ha señalado también en Roma que el comando alemán anuncia que sus tropas deben vencer en el sur de Ucrania grandes dificultades por temporales y copiosas lluvias.

**El segundo informe de la Comisión Investigadora ratifica la participación de la embajada alemana en la propaganda nazi**

Buenos Aires, septiembre 5.—La Comisión investigadora de la C. de Diputados hizo entrega del segundo informe al cuerpo. Se sabe ya que en el se considera plenamente probada la participación de la embajada en las actividades anti-argentinas, haciéndose notar, entre otras cosas que mientras legaciones como las de E. Unidos y Gran Bretaña mantienen entre 167 y 13 empleados, el personal de aquella se eleva a 59 personas. Además se ha comprobado un aumento injustificado en los gastos de la misma, que de \$ 835.000 en 1938-39 se elevaron a \$ 3.500.000 en

1939-40 duplicándose aún esta cantidad en el último año.

Está asimismo plenamente probado que algunos diarios entre ellos «El Pampero» recibían fuertes subvenciones, y ha podido establecerse que muchos de los oportes que recibía la embajada para la campaña de propaganda se obtenían bajo presión.

**Sino entregan a Leningrado será tratada como Varsovia**

Helsinki, septiembre 5.—Las noticias procedentes del sector norte

No han mejorado las relac. de Japón con E. Unidos y G. Bretaña

# Glosando la Actualidad Mundial

## La guerra en Rusia continuará este invierno.

Un semana de lucha en el frente Oriental no ha traído nada definitivo para la guerra ruso germana, mal llamada así ya que es una coalición la que está atacando a los soviets. El Daieper inferior sigue separando a los germano-romanos del grueso de los efectivos del mariscal Budeony, y en el norte continúa peleándose en carnizadamente por Leningrado, mientras en el centro, en torno a Smolensk, la ofensiva dirigida por Voroshilof parece cobrar mayores proporciones a cada momento y alcanzar algunos éxitos.

La realidad que parece indiscutible a los observadores, es que la resistencia soviética continúa siendo muy energética, como si aún se hallase el ejército rojo con plena capacidad combativa y en posesión de buenos recursos, y que los alemanes deben haber perdido toda esperanza de aplastar al oso rojo antes del invierno. Y corroborando esta opinión ya se anuncian serias dificultades determinadas por factores de orden climático en el sur de Ucrania, y el canciller presidente del Reich, Adolfo Hitler, se dispone a anunciar al pueblo alemán la desagradable nueva de que la guerra aún habrá de prolongarse todo el invierno y el triunfo habrá de sufrir la postergación de un año más, otro año durante el cual será necesario hacer más y mayores sacrificios de los que se han hecho hasta el presente. Hitler tiene así que admitir públicamente el fracaso de sus planes, pues repetidamente había prometido al pueblo del Reich la paz y el triunfo para este año en curso. Y tendrá que admitir también que el invierno, que debió verla triunfante, verá en cambio a Alemania empeñada en una guerra sin cuartel, en un territorio hostil en el que los elementos se sumarán todos en su contra, rodeada de pueblos sojuzgados pero cada vez más amenazantes y hambrientos, mientras Gran Bretaña restaría sus heridos y aumenta su poderío naval y aéreo y E. Unidos cumple los planes de rearme que la convertirán en una potencia imbatible.

Al cumplirse los dos años de guerra Hitler quizá pueda electrizar al pueblo del Reich, tan pagado siempre de éxitos militares, con los triunfos logrados con sus armas. En solo ese corto lapso de tiempo los soldados nazis han vencido a Francia y conquistado a Bélgica, Holanda, Noruega, Grecia, Yugoslavia y Polonia; y mandan como amos más o menos absolutos, en Hungría, Rumania, Bulgaria, Finlandia y España. Podrá hacerles olvidar las penurias, el dolor y el luto de millones de hogares alemanes con el recuerdo de las magníficas campañas de Polonia, Francia y Grecia, del episodio epopéyico de Creta, pero ¿qué les puede ofrecer en definitiva, como compensación, a tanto sacrificio hecho y a tanto que queda aún por hacer? Nada, nada más que otro año de guerra y un porvenir sombrío para ese pueblo en un mundo cada vez más dispuesto a considerar el nazismo como un peligro que se hace necesario anular, cueste lo que cueste. Quizá a estas horas ya los hombres del pueblo alemán, hasta los fanatizados por el fetichismo hitleriano, comienzan a medir la profundidad del abismo a que los ha lanzado la loca ambición de sus dirigentes.

## ¿Una federación mundial será el resultado de esta guerra?

Ya alimentó Aristides Briand—llamado por eso el peregrino de la paz—después de la guerra del 14, el sueño ideal de ver reunidos en una federación a los estados de Europa, aún sangrantes, quedando esos sueños materializados tan solo en la pobre forma de la Sociedad de las Naciones, organismo inocuo para resolver los graves problemas del viejo continente, cuya muerte oficial acaba de decretarse en la entrevista de Churchill y Roosevelt.

Y es después de esa entrevista histórica que comienza a hablarse con insistencia, no ya de una fusión política y económica del imperio inglés y la gran república del norte, sino de algo más trascendental a estructurarse sobre la base sólida y amplia de ese entendimiento de los Estados Unidos del Mundo, o los Estados Unidos del Hombre, que ambas denominaciones podría tener la federación proyectada para reunir en su seno a todos los países de real y efectiva democracia formando un bloque humano de intereses y destinos comunes.

Se afirma que este ha sido uno de los temas tratados en la entrevista de ambos jefes de estado, en la que se habría considerado además de la situación presente la que habrá de plantearse después de la guerra. Se buscaría así eliminar, mediante una colaboración íntima, bien orientada y al margen de todo egoísmo o deseo de supremacía entre los países federados, la mayor parte de las causas y antagonismos que hoy lanzan a unos pueblos contra otros en una lucha bárbara y fratricida.

Briand fracasó en su empeño, pero, ¿porqué no habrían de tener éxito Churchill y Roosevelt en la misma empresa? Esta guerra tremenda no terminará sin una catástrofe de proyecciones infinitamente mayores que la del catorce, en la que se verán envueltos todos los pueblos más poderosos del mundo y buena parte de los pequeños. Cuando el agotamiento rinda las armas de uno de los contrincantes, el sufrimiento quizá los haya madurado para la gran transformación que habrá de cumplirse en ellos para que las fronteras, la historia y las ambiciones dejen de ser obstáculos para su hermandad, y admitan la necesidad de vivir en paz apoyándose unos en los otros y buscando todos juntos el bienestar y la felicidad que no pueden hallarse fuera de esos principios de fraternidad.

Ojalá que así fuese pues podríamos decir entonces que el mundo no sufriría en vano los terribles dolores del trance por que está pasando.

## El Japón siente el freno poderoso

que constituyen las energías actitudes de Gran Bretaña y Estados Unidos frente a sus planes de expansión, y es bajo su acción que los hechos no han seguido inmediatamente a las provocaciones del lenguaje totalitario con que se ha dirigido a estos países. La inacción de las armas japonesas, el aplazamiento de la marcha sobre Thailandia han sorprendido en realidad tan solo a los que no saben leer entre líneas de la diplomacia. Y es significativo que poco después de ese lenguaje amenazador se haya insinuado a E. Unidos la posibilidad de su alejamiento del eje, siempre insinuado a E. Unidos la posibilidad de su alejamiento del eje, siempre, naturalmente, mediante el juego de compensaciones adecuadas. Si pre, naturalmente, mediante el juego de compensaciones adecuadas. Si pre, naturalmente, mediante el juego de compensaciones adecuadas. Si pre, naturalmente, mediante el juego de compensaciones adecuadas.

Lo que ocurre es que el resultado sorpresivo de la lucha ruso-alemana lo tiene perplejo ante los dos caminos que tiene a seguir: Unir su suerte a la del Eje, arriesgándolo todo en una jugada problemática, su o negociar a buen precio, aprovechando las circunstancias propicias, su no intervención en el conflicto. Alemania ya jugó sus últimas cartas con no intervención en el conflicto. Alemania ya jugó sus últimas cartas con no intervención en el conflicto. Alemania ya jugó sus últimas cartas con no intervención en el conflicto.

Japón está en una encrucijada, y su conducta posterior no puede preverse, pero si puede asegurarse que no tiene el menor deseo de correr la suerte del eje y que hará solo aquello que le convenga.

## La situación de los frigoríficos de Río Grande y Deseado no sufrirá modificaciones

El hecho de que la Inspección de Justicia se haya pronunciado invalidando por vicios de nulidad la última asamblea de la Corporación Argentina de Productores de Carne ha traído alguna incertidumbre y desconcierto al ánimo de los pobladores de la zona con respecto a la situación que de este hecho podría derivarse para el frigorífico de Río Grande y la fábrica local, recientemente adquiridos en venta por el organismo ya mencionado.

Nos parece pues de toda oportunidad declarar que si bien el desconcierto es natural entre tantos comentarios y declaraciones hechas por partidarios y opositores de estas adquisiciones, tantas danzas y contradanzas, la incertidumbre, y menos el temor, no tienen razón de ser. La adquisición de estos frigoríficos por la C. A. P., realizada pese a la fuerte presión ejercida por intereses que resulta difícil conciliar con los verdaderos y auténticos de los ganaderos del país, es un hecho consumado que no está sujeto a rectificaciones. Los productores sureños no se verán en esta ocasión postergados ni sacrificados a las exigencias de los intereses poderosos que siguen tratando de obstaculizar la evolución que está insinuándose en el medio pecuario del país en el sentido de desprenderse del oneroso tutelaje que soporta.

No cabe dudar de que uno y otro frigorífico faenarán este año para la C. A. P., que es como decir para los propios ganaderos, puesto que ese organismo no tiene las finalidades de lucro de una empresa comercial, y lo único que debemos esperar, por lo que a nosotros toca, es que por su acción—ya inteligentemente esbozada—podamos ver pronto solucionadas las mayores dificultades que se presentan en esta zona para que el frigorífico realice faenas regulares y de un volumen suficientemente crecido, lo que es indispensable para que nuestros ganaderos obtengan los mayores beneficios posibles.

## LICITACION

### Sociedad Española de Socorros Múltimos de Pto. Deseado

Territorio de Santa Cruz

Llábase a licitación pública, por el término de 90 días a contar de la fecha, para la concesión del arrendamiento del Bar, Salón-Teatro y demás dependencias e instalaciones, inclusive muebles y útiles de propiedad de la Sociedad, según Bases que se hallan a consulta y disposición de los interesados en la Secretaría de esta Sociedad.

La recepción de propuestas en sobre cerrado y lacrado y apertura de las mismas se efectuará en la sesión extraordinaria que efectuará esta C. Directiva el 23 de Noviembre de 1941.

Puerto Deseado, 15 de Agosto de 1941

(De la pag. 1)

dicen que la artillería de sitio alemana ha comenzado el bombardeo de determinados distritos de la ciudad mientras las columnas blindadas y de infantería tratan de abrirse paso a través de las cortinas de fuego de la defensa. El comando alemán habría hecho saber a los defensores que si la ciudad no es entregada será tratada como lo fué Varsovia.

Por su parte las tropas filandesa

habrían llegado a las proximidades de Troristad, llave de la defensa de Leningrado por mar.

Moscú, septiembre 5.—El comando informaba hoy que el mariscal Voroshilof con el poderoso ejército a sus órdenes mantenía sus posiciones defensivas de Leningrado e infligía grandes pérdidas al enemigo con violentos contraataques. En la ciudad mencionada todo hombre capaz ha sido incorporado a la defensa.

## Se ha prorrogado el plazo para la organización de la Gendarmería Nacional

Recientemente el Poder Ejecutivo dispuso prorrogar el plazo de tres años que acordaba la ley 12367 para la organización de la Gendarmería Nacional y su dependencia del Ministerio de la Guerra, por otros tres años más. Se basa la disposición en que por falta de presupuesto no cuenta la Gendarmería —un cuerpo que debe consistir en total de 3.700 hombres— más que con dos tercios de la oficialidad y personal de administración y con la mitad de la tropa, no habiendo sido posible además la construcción de los cuarteles proyectados.

Tal es, como se desprende de esta disposición, la situación de la Gendarmería Nacional a los tres años de haberse iniciado su organización, lapso de tiempo en que otros países —como ha dicho La Prensa comentando el asunto—han podido organizar enormes ejércitos. Es esta una expresión más de

una modalidad muy nuestra. Las cosas se proyectan, se resuelven y, en algunos casos, como en este por ejemplo hasta se comienzan, pero no se terminan, malográndose las mejores iniciativas y malgastando en pequeñas partidas lo que junto y de una sola vez hubiese permitido la realización del proyecto. A nosotros mismos ya sabemos esto por experiencia propia.

No puede atribuirse sino a falta de preocupación por parte de los poderes públicos el que durante tres años no se hayan encontrado en los presupuestos de gastos de la nación los tres millones poco más o menos en que se calculaban los gastos de organización e instalación del cuerpo en los Territorios nacionales. Mientras tanto estos seguirán esperando la llegada de la Gendarmería, destinada a brindar a sus pobladores más garantías y mayor tranquilidad, no por otros tres años sino por muchos más posiblemente, pues las causas de hoy serán también las que mañana decidan una nueva prórroga.

## El aislamiento en que con respecto a las comunicaciones poseen vive La Patagonia

El tema, de que con sistemática frecuencia nos venimos ocupando desde hace algún tiempo, ha sido tratado hace pocos días por «La

Prensa» en un editorial. Y luego de señalar que siempre ha acusado graves deficiencias los servicios marítimos al sur y que no es la primera vez que la correspondencia se recibe con atrasos de más de un mes en la Patagonia por falta de vapores postales, dice también: «Aún en el caso de que los te-

## El desarrollo demográfico de los Territorios Nacionales

Supera su crecimiento vegetativo al de la capital federal y las provincias

Recientemente ha dado a conocer el Ministerio de Justicia e Instrucción Pública una estadística de la natalidad, nupcialidad y mortalidad de los Territorios Nacionales durante el año ppto.

Establecerían las cifras de dicha estadística el crecimiento vegetativo de los Territorios supera en general en un 10 por ciento al que se ha registrado en la capital federal y provincias, correspondiendo la mayor proporción entre ellos a Formosa donde la natalidad fué de 57,48 mil, porcentaje no superado en ninguna otra parte del país.

En contraste, la cifra menor habría correspondido a Tierra del Fuego con 16,66 por mil. El promedio de los 10 Territorios, con una población aproximada de 1.039.488 habitantes, fué de 33,13 por mil.

El menor índice de mortalidad se registró en La Pampa, con 8,41 por mil, siguiéndole el Chaco con 9,48 y Santa Cruz con 10,33 por mil.

El mejor porcentaje en nupcialidad lo arroja Chubut con 7,93 matrimonios por cada mil habitantes, siguiéndole Santa Cruz con 6,93 y La Pampa con 6,49. El menor correspondió a Tierra del Fuego con solo 0,55 por mil.

Comparando las cifras promedio de los años 1939 y 1940 se registran aumentos en la proporción de matrimonios y en la mortalidad y disminución en los nacimientos. Este se redujo de 34,14 a 33,13 mientras los matrimonios aumentaron de 4,84 a 5,22 y la mortalidad de 10,94 a 11,13.

ritos de lo que impropiamente llámase «nuestro lejano sur» que no está de los centros más poblados del país a una distancia mucho mayor que cualquiera de los extremos fronterizos fueran regionales desérticas, remotas e inhabitadas, no sería excusables que la Nación consistiera, por razones políticas elementales, en un aislamiento tan peligroso como el que acusa la falta de un buen servicio regular y frecuente de correspondencia postal. No puede el país dejar ninguna de sus partes integrantes sin un contacto inmediato, continuo y fácil. Pero los territorios del sur constituyen uno de los más activos centros económicos, y con decir que solamente en el Banco de la Nación Argentina los depósitos de la Patagonia se aproximan a la suma de 50 millones de pesos, que es más o menos lo mismo que registra la estadística para Mendoza y San Juan o para el Chaco, Formosa, Jujuy, Salta y Tucumán juntos podrá valorarse debidamente la significación que tienen en la economía argentina aquellos territorios, pese a su escasa población, al incipiente desarrollo de sus industrias y al aislamiento casi completo en que se hallan. Termina señalando la necesidad de establecer un buen servicio de navegación a los puertos del sur, pues «hace cuarenta años que se censuran las deficiencias de los servicios de navegación y nos hallamos en las mismas condiciones que antes».

## SOCIEDAD ESPAÑOLA DE S. M.

Vocales de Turno:

Eduardo Montes y Vicente Arias Autorizados para extender folios de asist

## Se reunió la Comisión local del Gran Premio del Sur

Ayer se reunió por primera vez en la Municipalidad la Comisión local, del Gran Premio del Sur, con asistencia de parte de sus miembros.

Se trató especialmente sobre los medios a emplear para recabar la contribución del vecindario, dando cumplimiento al compromiso contraído con la Comisión Central con

(Cont. en la pag. 9)

# Proyecta el P. E. la ley de crédito Industrial

De inmediato podrían realizarse operaciones por \$ 240 millones

El P. E., por intermedio del Ministerio de Hacienda, envió ayer al Congreso un proyecto de ley de crédito industrial.

Al anunciar esa decisión del gobierno, el titular de la mencionada cartera, doctor Carlos Alberto Acevedo manifestó anoche a los periodistas que era imperativo facilitar la ampliación y diversificación de la estructura fundamental de nuestra economía, creando nuevos elementos básicos de producción. En esa forma, señaló, se podrá obtener el incremento de la renta nacional indispensable para costear

cos meses el P. E. estableció los lineamientos generales de un programa de crédito industrial como parte integrante del plan de emergencia para reactivar la economía nacional. El proyecto ahora enviado—añadió—no es una medida de estímulo transitorio de las actividades económicas, sino uno de los elementos principales de un conjunto de medidas positivas y de carácter permanente que el P. E. propicia para el fomento industrial.

Se restituye una función que antes tenían los bancos

Recordó también el Dr. Acevedo, que el crédito industrial ha sido otorgado en el pasado en forma precaria y circunstancial por los bancos comerciales del país. Ha consistido esencialmente en créditos a corto plazo renovados indefinidamente y por lo tanto sus características han sido la inestabilidad, el alto costo y la insuficiencia de volumen en la mayoría de los casos.

La ley 12.156 ha suspendido el otorgamiento de esas facilidades por parte de los bancos comerciales y en su presente forma no contiene disposiciones que permitan la extensión de los créditos que la industria necesita. Se trata ahora de restituir a los bancos de esa función habilitadora de la industria que la ley 12.156 les impide desempeñar.

No será necesario crear nuevas instituciones de crédito. Bastará con proporcionar a los bancos recursos a plazos convenientes para que puedan atender las necesidades de la industria.

Disponiendo de esos recursos—recalcó el Dr. Acevedo—los bancos no necesitarán recurrir a fondos provenientes de los depósitos y seguirá en pie la prohibición de invertir los mismos en colocaciones no liquidas.

Actuará el Banco Central

El Banco Central hará llegar recursos a los bancos del país e instituciones financieras, que se destinarán para el otorgamiento de préstamos industriales a plazos intermedios y medianos con un máximo de 15 años. Los industriales podrán concertar sus operaciones en las instituciones que operan habitualmente y donde ya existen antecedentes sobre sus actividades y solvencia, con lo que se descentralizaría el estudio de las solicitudes. Los recursos que el Banco Central podrá dedicar a estas operaciones estarán constituidos por fondos obtenidos en el mercado interno o externo. El Banco Central hará por lo tanto de intermediario entre el ahorro disponible y la demanda de crédito industrial.

El monto de los recursos a utilizar

El monto de recursos que el Banco Central podrá dedicar a esas operaciones no excederá de doce veces el importe de una reserva de crédito industrial, y para constituir dicha reserva se destinará inicialmente veinte millones de pesos de las reservas facultativas que el Banco ha acumulado. Anualmente la reserva de crédito industrial se incrementará con los beneficios que dejen las operaciones autorizadas por la ley proyectada y con las utilidades que éste resuelva dedicar a ese propósito.

«De inmediato, pues,—dijo el Dr. Acevedo— podrán realizarse operaciones por un monto de doscientos cuarenta millones de pesos, y como el incremento de la reserva puede estimarse en un término medio de cinco millones de pesos anuales, todos los años se podrá contar con una masa adicional de recursos de suficiente importancia para seguir aumentando el volumen de operaciones de crédito industrial».

# La Sociedad Rural de Deseado

Realizará durante la celebración de su XXVII Exposición de Ganadería, los días 7, 8, 9 y 10 de Febrero de 1942 un

## Concurso Hípico

Los números de que se compondría el programa serían los siguientes, salvo modificaciones que las circunstancias aconsejen:

- 1.—Concurso para caballos de silla: Premio al mejor jinete al trote, trote y galope. Se adjudica por puntos. Para Señoras y Caballeros.
- 2.—Salto de seis obstáculos: Premio al jinete con menos fallas. Se adjudica por puntos, penalizando al animal por tocar con las manos o las patas o voltear algunas de los obstáculos. Para señoras y caballeros. Los obstáculos deben ser de madera, monte y agua.
- 3.—Carrera de cañas: Prueba para el caballo de buena rienda. Se colocan cañas en forma zig-zag, debiendo pasar hasta seis jinetes al galope corto sin tocar. Para ambos sexos.
- 4.—Carrera de la cruz roja: Polla en pelo. Para caballeros solamente.
- 5.—Carrera de disfraz: Polla en pelo. Para caballeros solamente.
- 6.—Carrera de sastre: Polla para caballeros.
- 7.—Carrera de teams: Formando teams de seis jinetes
- 8.—Carrera para caballos de estancia: Polla para caballos de trabajo de estancia.
- 9.—Doma de potros.
- 10.—Carrera de sortija.

Para todos los números se instituirán premios en objetos de arte y en efectivo

Se ruega a los interesados en concurrir a este Concurso, hacerlo saber a la brevedad posible a la Sociedad Rural de Deseado, a los efectos de la inscripción en el mismo y con el fin de resolver los preparativos que fuesen necesarios.

### El proyecto de Ley

He aquí el texto del proyecto de ley que nos ocupa:

Artículo 1.º—El Banco Central de la República Argentina queda autorizado para proporcionar recursos a los Bancos y entidades financieras, a plazos hasta de 15 años, que se destinarán a operaciones de crédito industrial. Estas operaciones se hará principalmente para facilitar la implantación y desenvolvimiento de industrias que extraigan, manufacturen o utilicen productos del país, favoreciendo especialmente a aquellas que satisfagan las necesidades del mercado interno.

Art. 2.º—A los fines de esta ley el Banco Central podrá dedicar:

- a) Los fondos provenientes de los préstamos o depósitos que obtenga con destino a operaciones de crédito industrial,
- b) El producto de la colocación de obligaciones que se le faculte a emitir con tal propósito. El Banco Central podrá comprar o acordar anticipos sobre estas obligaciones, hasta el monto máximo igual al de la reserva a que se refiere el artículo siguiente.

Art. 3.º—El Banco Central podrá destinar de sus actuales reservas facultativas, veinte millones de pesos para constituir la reserva inicial de crédito industrial. Los beneficios líquidos que arrojen las operaciones autorizadas por esta ley se agregarán anualmente a dicha reserva, así como las utilidades del Banco Central que éste resuelva dedicar a tal fin.

Art. 4.º—El monto de los recursos de que el Banco Central podrá disponer de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 2.º, no excederá de una cifra igual a doce veces el importe de la reserva de crédito industrial prevista en el artículo 3.º.

Art. 5.º—Los compromisos que contraiga el Banco Central en virtud del artículo 2º lo serán bajo su exclusiva responsabilidad y el P. E. no podrá acordar la garantía del Gobierno Nacional sin la autorización previa del H. Congreso.

Art. 6.º—El Banco Central fijará el recargo máximo que los bancos

ESTUDIO JURIDICO

## RAUL A. TOBIAS

CIVIL - COMERCIAL - CRIMINAL

Asuntos ante la Dirección General de Tierras y Ministerio de Agricultura de la Nación

BUENOS AIRES — LA PLATA — RIO GALLEGOS

San Martín 492 Pto. B. Don Bosco 789

ASESORES LETRADOS

Dres. Ricardo Tobias, Roberto A. Tobias y Juan Alliard

y entidades financieras podrán hacer sobre el tipo de interés que paguen por el dinero obtenido para efectuar las operaciones de crédito industrial a que se refiere esta ley.

Art. 7.º—Los bancos y entidades financieras concederán los créditos industriales previstos en esta ley, preferentemente a argentinos nativos o naturalizados, o a empresas controladas por argentinos o naturalizados o a firmas que tengan radicados sus capitales en el país en forma permanente.

Art. 8.º—A fin de garantizar los créditos concedidos en virtud de esta ley, los bancos y entidades financieras podrán exigir la constitución de hipoteca y prenda industrial.

Art. 9.º—Institúyese el contrato de prenda industrial que podrá constituirse sobre maquinarias, instalaciones, materias primas y otros artículos y bienes que formen parte del activo de una firma industrial. Esta prenda se registrará por las disposiciones aplicables a la prenda agraria en cuanto ésta no se oponga a las de la presente ley y compondrán para el deudor las mismas responsabilidades civiles y penales.

10.—Los contratos de prenda industrial deberán inscribirse en un registro que estará a cargo de las oficinas que actualmente llevan la

anotación de los contratos de prenda agraria. Los efectos de la inscripción durarán por el término de diez años.

Art. 11.—Las disposiciones de los artículos 9.º y 10 quedan incorporadas en lo pertinente al Código de Comercio y al Código Penal.

12.—Los bancos oficiales, particulares y mixtos quedan autorizados para realizar las operaciones previstas en esta ley.

Art. 13.—Facúltase al Banco de la Nación Argentina para crear una sección especial a fin de atender las operaciones previstas en esta ley, la que también deberán intervenir en la consideración de los créditos corrientes a corto plazo que le soliciten los industriales.

Art. 14.—El Banco Central de la República Argentina realizará las operaciones a que se refiere esta ley, dentro del plan general de desarrollo industrial fijado por una comisión constituida con el ministro de Hacienda como presidente, e integrada por cuatro miembros, de los cuales uno representará al Ministerio de Agricultura, otro al Banco Central de la República Argentina y otro a la Unión Industrial Argentina.

Suscribese a "EL SUR"

—ES HORA DE TOMAR EL APERTIVO. COMPARENO!

—TOMEMOS, ENTONCES, GINEBRA BOLS... ¡LO MEJOR!

Ginebra Bols entona el estómago y abre el apetito. Sus virtudes son reconocidas desde siglos atrás. Tómla Ud. también.

## Ginebra BOLS

Estimula y Sienta Bien

Concesionarios exclusivos: Moss & Cia. Ltda. Alférez 1238 - Buenos Aires

los gastos administrativos de educación pública, servicios sociales y de defensa nacional del Estado, lo mismo que para aumentar el bienestar general de la población.

Agregó el Ministro que era preciso reconocer que las actividades agropecuarias, si bien se habían perfeccionado técnicamente, habían permanecido estacionadas en sus ingresos totales en los últimos quince años, y que había que orientar el esfuerzo de los hombres de empresa en busca de nuevos factores de crecimiento, permanente de nuestra economía. Ese esfuerzo—dijo—encuentra hoy un campo más propicio en el aumento y aceleración del desarrollo industrial ya comenzado entre nosotros con resultados de considerable significación.

Recordó euseguida que hace po-

**Demostramos una vez más, que estamos al día  
con las últimas novedades de la moda**

Compruébelo Vd. también señora o señorita, en el extenso e interesante stock de paños y generos de lana que acabamos de recibir

**Verdaderas Novedades.- ¡¡Gustos realmente tentadores!!**

**Ofrecemos también el más amplio surtido en telas blancas**

**Bramantes 'Cabeza de Toro' y 'Estrella'**

Uso doméstico, diversos anchos, CABEZA DE TORO y ESCUDO REAL

**Lienzos, Géneros de Hilo, etc.**

**Disponga de unos minutos y visite ARGENSUD**

**¡No se arrepentirá!**

**ARGENSUD**

**LA CASA DE CONFIANZA**

**Casa de Negocio con Ramos Generales**

— DE —

**ANTONIO TEJEDOR**

— Y —

**Hotel "LAGO BUENOS AIRES"**

GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS

Lago Buenos Aires :- (Territorio Santa Cruz)

**Hotel FITZ ROY**

— DE —

**ESTANISLAO GONZALEZ**

Comodidad para pasajeros y familias

Venta de Nafta y Aceite

FITZ ROY F. C. P. D.

---

**FRANCISCO CARBÓ**

PROCURADOR

Asuntos civiles, Comerciales y Criminales

SARMIENTO 687 Río Gallegos

**No vacile, Señor Estanciero**

**VAYA A LO SEGURO**

**USANDO LOS**

**AFAMADOS ANTISÁRNICOS**

**Cooper y Robertson**

Su hijo ha cumplido un buen año escolar? Estimúlelo... recompénselo... nada mejor que una Bicicleta buena :: ::

**LAS BICICLETAS INGLÉSAS "Sun" SON BUENAS**

**La Radio "MIDWEST"**

es algo maravilloso, véalas y compárelas en la "Librería del Colegio"

Gusilla Correo 37 — Teléfono 62

**DOCTOR MANUEL A. QUIROGA**

CIRUJANO - DENTISTA del Hospital Local

Ex ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y dentistería operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Dentista del H. Durand y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentistería Operatoria - Prótesis - Iruja de boca y dientes

Laboratorio dental a cargo del médico dentista local Sr. RUBENS MARTINEZ

**TRABAJOS EN EL DIA — PRECIOS MODICOS**

ATIENDE TODOS LOS DIAS MAÑANA Y TARDE

NOTA IMPORTANTE: Para aquellos trabajos cuya responsabilidad y calidad hagan necesario el envío a Buenos Aires contamos con laboratorios de absoluta solvencia y confianza.

**Correos Terrestres**

TRANSPOTES PATAGONICOS:—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Río Gallegos; bisemanal. Procedente de norte pasa los lunes y jueves saliendo en el día para el sur, hasta Río Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en el día hasta Comodoro, por Fitz Roy y Caleta Olivia.

DESEADO-MÁZAREDO:—Correo oficial de Teófilo López. de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.

DESEADO SAN JULIAN: — Correo oficial de Vicente Petrusich, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.

DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA»: Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.

LAS HERAS- C. RIVADAVIA:—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los viernes.

JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:—Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

**Dr. Alberto C. Pujadas**

MEDICO-CIRUJANO

De la Universidad de Buenos Aires.- Médico del Hosp. Ramos Mejía

Enfermedades de Señoras y Niños

Clinica Médica

Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vibratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Médica en general. Consultorio: Calle 12 de Octubre (Casa Sr. A. Velatti, al lado de la cancha de Pelota)

Teléfono N.º 230 Puerto Deseado

**EN BUENOS AIRES**

**HOTEL CHACABUCO**

Es el preferido de los viajeros del interior por su ubicación en pleno centro, su trato familiar, cocina de primera, y departamentos con baños y agua corriente en todas las habitaciones.

Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido. Para familias precios especiales.

NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS: ORDENE TERMINATIVAMENTE AL CHAUFFEUR

**HOTEL CHACABUCO AV. DE MAYO 748 BS. AIRES**

**Pulsación del momento argentino**

— O —



Albert Hildes

**La muerte festejada**

obligatorio vestir de luto. Nadie, ni hombres ni mujeres, debería salir a la calle, so pena de prisión con traje de color.

Así nos gustaría ver conmemorados los aniversarios del fallecimiento de San Martín y Bolívar en toda la América.

**Huelga de carniceros**

En estos días se desarrolló en Buenos Aires una de las huelgas más originales de que jamás se haya tenido memoria: los carniceros han resuelto no comprar carne y, por lo tanto, no venderla. El público se verá privado, no sabemos por cuánto tiempo, del precioso alimento. Es posible que, bajo ciertos aspectos, dicha huelga sea beneficiosa para la mayoría de la población. Especialmente, si se prolonga mucho, cosa que sería de desear.

La República Argentina es un país carnívoro. La alimentación de sus habitantes se realiza a base de carne, y ésta es la causa de haya tanta gente enferma. Por que la carne, cuando se abusa de ella, es más nociva que buena. Hay una suerte de prejuicio, una suerte de mitología en derredor de la carne; hay quienes creen que si no comen un buen churrasco o un trozo de puchero, pueden morir de hambre. Y no es cierto.

Si la huelga durase, — que desgraciadamente no durará — un mes, la gente se vería obligada a recurrir a otra clase de alimentación, la farinácea, la leguminosa, la fruta, etc. y entonces se daría cuenta de que su hígado, sus riñones, su corazón y aun su piel resultaban favorecidos.

**Los alimentos más sagrados**

El alza de los precios de la carne, impuesta por los intermediarios, es la causa de que los carniceros se hayan declarado en huelga,

por que a su vez ellos deben vender más caro el producto al público, y éste restringe su adquisición, que, además, hace con ostensible protesta. Si los gobiernos tuvieran verdadera preocupación por la felicidad de los ciudadanos, no podrían ocurrir tales cosas. En primer lugar porque en la carne, en los artículos alimenticios en general, no debería haber intermediarios. No debería permitirse el negocio llamado de «mayoristas». El mayorista es enemigo del pueblo, y por lo mismo el único mayorista que debería existir es el estado, porque sólo él, únicamente él, no actuaría como negociante.

El mundo está sufriendo, entre otras causas, por culpa de los mayoristas, del capitalismo, sea dicho de una vez. Hay que eliminarlo por lo menos de la explotación sobre los artículos de primera necesidad. Se debería crear un Ministerio de Abastecimiento, el cual podría tener a su cargo la provisión de aquellos productos a los comerciantes que lo venden directamente al público, a los cuales se les podría señalar un porcentaje fijo de utilidades.

Los alimentos son artículos sobre los cuales no puede consentirse la especulación y por eso creemos que ha de llegar un día en que el estado se hará cargo de su completa distribución a precio de dosto.

**El pensamiento de hoy**

No es pobre el que tiene poco sino el que desea mucho. (De Séneca, el Filósofo.)

**Pretextos de la burocracia**

Si mal no recordamos, la primera de las Comisiones que se creó en el país fue la Nacional de Cultura. Su misión ha quedado desnaturalizada de modo general y de modo particular. De modo general,

por que ha servido de mal ejemplo; ahora se está sufriendo la manía de crear comisiones y comisiones: las hay para los granos, para las carnes, para los vinos para ciertas enfermedades. Y se está en vías de crear nuevas.

La Comisión Nacional de Cultura ha fracasado de modo particular porque desde el día que empezó a funcionar hasta hoy no ha rendido ningún provecho: la cultura del pueblo argentino no ha progresado por intervención suya. La literatura, las artes, las ciencias no le deben sino los premios que otorga por turno de rigurosa recomendación, de compadrería. Ninguno de los premiados ha logrado obtener la estimación del público, el respeto de América, salvo Lugones o Güiraldes, que no negociaron del premio para conseguir su consagración.

Además, no deja de ser extraño que el primer presidente de la Comisión Nacional de Cultura hubiera sido el Dr. Sánchez Sorondo, notorio enemigo de ella y uno de los peores poetas del mundo, sólo comparable con Bartolomé Galindez. El actual es el Dr. Carlos Ibarra, que si como abogado no es famoso como escritor si lo es, su fama de pésimo escritor ha traspuesto los mares.

Las comisiones que existen y las que seguirán creándose son meros pretextos de la burocracia para multiplicarse.

**Indiferencia privada**

En todas partes, el estímulo a las actividades culturales es de iniciativa privada. En Francia, antes de su derrota, había multitud de premios otorgados por instituciones particulares o nacionales — como, entre las últimas, la Academia Francesa —; pero ninguno de ellos le costaba nada al estado. Se pagaban con donaciones de gente filantrópica.

Precisamente, en estos días se está escuchando en Buenos Aires a un joven violinista norteamericano, Giuseppe Cusimano, de ascendencia italiana, a quien se considera una maravilla en su arte. Tiene apenas 17 años, y se afirma que será quizás más grande que Yehudi Menuhin. Lo ha traído a Buenos Aires la Fundación Lomas, de California.

La señora Lomas es una rica estadounidense que ama la música sobre todas las cosas, y se ha propuesto ayudar a los jóvenes de verdadero talento de todo el continente. A cuanto músico joven de grandes méritos aparezca en Estados Unidos lo pasará por América del Sur y hará otro tanto con los artistas suramericanos que se destaquen: los llevará a Estados Unidos. Además de eso, les pagará su perfeccionamiento.

¿Cómo es que en la Argentina no hacen algo parecido las personas de fortuna? ¿Es egoísmo o indiferencia por las manifestaciones del espíritu?

---

**Los Antisárnicos Young**

SON BUENOS

Uselos y los adoptará

Sostienen la competencia, obligando a mantener los precios bajos

Solicítelos a las casas de comercio o a su representante

**Enrique García Jaunsarás**

---

**Cartera extraviada**

En el Hotel «Argentino» se ha extraviado una cartera, que contenía documentos, que solo interesan a su dueño.

Será gratificado quien haya encontrado dicha cartera, y la devuelva al Hotel «Argentino».

## Mercado de lanas

Noticioso de la firma Angel Velaz y Cia.

Ninguna novedad de importancia y que merezca especial mención se ha producido en el curso de la última semana, los negocios han seguido su curso normal y si las ventas solo alcanzaron a 200 mil kilos escasamente debe atribuirse a la falta de disponibilidades.

Más favorable la tendencia para la colocación de lanas con semilla especialmente en aquellas clasificadas como Lincoln definido, sin embargo los negocios fueron solo de importancia relativa y es precisamente en lanas con semilla en una proporción acentuada, donde se desea que se generalice la demanda para dar así colocación al resto de la cosecha pasada.

En lo que a precios se refiere, estos permanecen invariablemente sostenidos.

### Frutos varios

**PIELES LANARES.**— Muy firme cierran los negocios para todos los tipos y procedencias de pieles que sean de muy buen desarrollo de lana y limpias de semilla. La nota interesante de la semana, sobre todo por la magnitud del lote negociado, ha sido una operación en pieles lanares de carnicería, en total unos 45.000 kilos procedentes del Territorio de Río Negro, vendidos a \$ 1.25

el kilo las pieles de media lana y arriba.

Otra operación que mereció muy favorables comentarios por el precio obtenido ha sido la venta de un lote procedente de la prov. de Corrientes, a \$ 1.26 el kilo, precio este que es el mejor exponente de la firmeza actual de la plaza.

Partidas con lana fina y cruz fina originarias de la provincia de Buenos Aires, se colocaron de \$ 0.85 a 1.03 el kilo al barrer. De esta misma procedencia, pero con lana cruz gruesa, se vendieron lotes a precios que variaron de \$ 0.70 a 0.82 el kilo, las pieles de estación consumo buenos.

**CUEROS VACUNOS, BECERROS Y NONATOS SECOS.**— Ningún cambio se ha operado en la posición de la plaza, quedando los negocios sostenidos para cueros de la Prov. de Bs Aires, y Gobernación de la Pampa y similares, de uniforme estaqueo angosto por los que se obtiene de \$ 8 a 8.50 los lotes superiores y de \$ 7 a 8 por partidas generales a buenas.

Los cueros de carnicería procedentes del Territorio del Chubut siguen colocándose a cotizaciones muy satisfactorias entre los cartidores locales. Sus valores oscilan entre \$ 10 y 10.50 los 10 kilos al barrer.

**CUEROS VACUNOS SALADOS.** Una saludable reacción ha experimentado este renglón en la semana que finaliza, tanto en lo que se refiere a cueros de zona limpia como a los de garrapata.

Las preferencias de la demanda se inclinan por cueros de vacas de buen desuello, obteniéndose por los de zona limpia de \$ 0.84 a 0.86 el kilo y por los de zona de garrapata de \$ 0.58 a 0.60 el kilo. Lotes superiores de carnicería de la Prov. de Buenos Aires se negociaron de \$ 0.70 a 0.73 el kilo.

**CERDAS.**— Todas las calidades y procedencias encuentran fácil colocación dentro de cotizaciones firmes. Las mezclas de potra originarias de los Territorios de Río Negro, Chubut y Santa Cruz, se colocan de \$ 30 a 32 los 10 kilos sin tara y las de la Pampa y Prov. de Buenos Aires que tengan su proporción natural de colas y media colas, de \$ 23 a 24 las superiores y de \$ 21 a 23 las generales a buenas.

Las mezclas de potro y vaca procedentes de las Prov. de Corrientes y E. Ríos se venden \$ 23 a 24 las superiores y la cerda de vaca exclusivamente obtiene fácil colocación entre \$ 23 y 25 los 10 kilos.

**PIELES DE CABRAS.**— Los negocios de estas pieles se han desarrollado con demanda firme para todas las calidades y procedencias obteniéndose por lotes superiores de la Gobernación de la Pampa de \$ 17.50 a 18 los 10 kilos al barrer; por partidas originarias de Neuquen y Chubut se obtienen entre \$ 17.50 y 17.70 los kilos al barrer.

**PIELES SILVESTRES.**— Se van generalizando las operaciones en

# El Hotel "Argentino"

## DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño, ha inaugurado ya

# Su Cinematógrafo

con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y ms modernas películas

Pico Truncado — F. C. P. D.

pieles de liebres dentro de cotizaciones que oscilan entre \$ 1 y 1.50; dentro de esta escala de valores los lotes superiores se venden de \$ 1.30 a 1.50 el kilo. Las pieles grandes, sanas y de felpa de invierno.

Las pieles de [zatos] monteses sigue mereciendo las preferencias de la demanda pagándose los cueros grandes y de felpa de invierno de \$ 14 a 21 según procedencia.

Para los demás tipos de pieles silvestres la plaza cierra sostenida.

filólogo especializado en idiomas orientales, muerto recientemente a la edad de 90 años, después de haber publicado el último de los veintiséis volúmenes de su obra fundamental «Estudio lingüístico de la India».

Según Grierson, es uno de los dialectos hindúes de la frase *Ba ba ba* significa lo siguiente: «Tres señoras le han dado a la favorita del príncipe un golpe en la oreja», pues el monosílabo en cuestión quiere decir indistintamente: «dama», «tres», «golpe en la oreja» y «favorito del príncipe»...

Para nosotros, que tenemos un idioma de una infinita riqueza de matices, nos resulta casi incomprensible el esfuerzo de atención que deben hacer los pueblos que poseen idiomas tan pobres cuando quieren entenderse con estas palabras que tienen tantas acepciones.

## De todo y para todos



Alberto Elia

### ¡Estaba muerto!

El caso más interesante que se haya dado en la ruleta de Montecarlo ocurrió hace algunos años. Un holandés puso un billete de cien francos a rojo. Ganó y dejó la postura. Volvió a darse el mismo color sucesivamente y el hombre no retiró la apuesta. El croupier seguía amontonando las fichas junto a la jugada inicial. A la octava vez de darse el rojo, el holandés había acumulado doce mil ochocientos francos, cantidad que excedía el máximo permitido para jugar a chance simple.

El croupier le dijo entonces que retirara parte de su apuesta. Como el holandés no se moviera le tocó el hombro. El holandés se desplomó. ¡Estaba muerto!

Con la peregrina teoría de que un muerto no podía ganar ni perder, puesto que carecía de voluntad, el croupier retiró los 12.800 francos. Pero los herederos del holandés llevaron el caso a los tribunales. Y la justicia decidió que puesto que no se sabía en que momento preciso había muerto el jugador correspondía a sus deudos la totalidad de la suma que se había ido acumulando en el color rojo, ya que si la banca hubiera ganado hubiera retirado las fichas del tapete sin que el empleado se detuviera a saber a quiénes pertenecían.

### Idiomas pobres

«Cap», en catalán, significa indistintamente «jefe», «cabeza», «cabe» (de haber), «cabo», «ninguno-a». Si un catalán dice, por ejemplo: *En cap cap lo que cap en mi cap*, ha querido decir: «En ninguna cabeza cabe lo que cabe en mi cabeza».

Pues bien, esta frase puede ser rica en matices si se la compara con uno de los 550 dialectos que existen en la India, al decir de sir George Grierson, el más famoso

### Tiburón en un acuario

Uno de los pocos acuarios del mundo que poseen tiburones vivos y de las especies más voraces es el de Marieland. Recientemente el capitán John Keit Hastings donó a ese acuario un ejemplar de cinco metros de largo, de la especie más carnívora conocida, la que tiene el vientre completamente blanco y el lomo de un gris tirando a ocre.

Ya podrá imaginar el lector los peligros a que se expone el pescador de un monstruo semejante. Porque ese tiburón no es el inofensivo de Mar del Plata que puede pescarse con una línea corriente: es una bestia de enorme poder muscular, a la que ninguna red se le resiste. Para llevarla a bordo del barco pesquero, el capitán Hastings, asistido por el zoológico Dondeville, le lanzó un harpón hipodérmico que le permitió inyectar cierta cantidad narcótico.

Cuando el tiburón quedó paralizado por efecto de la inyección, fué izado al acuario de a bordo por medio de una potente red y transportado luego al de Marieland, donde el pez recobró su movilidad una vez que se le hubieron pasado los efectos del tóxico.

### El pensamiento de hoy

El hombre más virtuoso es aquel que intenta perfeccionarse, y el más dichoso, aquel que siente que realmente se va perfeccionando. (De Sócrates).

### Plantas carnívoras

Todos ustedes conocen la planta Sensitiva, así llamada porque su sensibilidad es tal que basta tocarla o simplemente ponerle la mano encima para que sus hojas se doblen o se caigan. Pero no se crea que se trata de un caso extraordinario de sensibilidad. Hay en ese movimiento un acto instintivo de la planta, pues la sensitiva es carnívora y se alimenta de pequeños insectos que atrapa apenas se posan en la flor.

El caso de la sensitiva no es único. Existen infinidad de plantas carnívoras, la más conocida de las cuales pertenecen al género *nepentha*, originaria del Africa. La flor de esta planta tiene una gran cavidad, llamada urna, que contiene en su fondo un líquido dulce y sabrosísimo, al punto de que es codiciada por los exploradores que se in-

# Recibimos como siempre PLANTAS

## Frutales :: Forestales :: Adorno

### Semillas de todas clases

Insecticidas y lo demás necesario para combatir las plagas y enfermedades de las plantas

## HERRAMIENTAS DE LABRANZA

## ABONOS

ESPERAMOS SU PEDIDO

# EDUARDO VAZQUEZ & CIA.

PUERTO DESEADO

# HOTEL "CERVANTES"

DE  
**CELESTINO FERNANDEZ**

PERSONALMENTE ATENDIDO POR SU DUEÑO

COMODIDAD - ATENCION - HIGIENE  
EDIFICIO DE MATERIAL  
EN LA PARTE MAS CENTRICA DE LA POBLACION

PRECIOS MÓDICOS  
TELEFONO 176 C. CORREO 73  
PUERTO DESEADO

NAVEGACION

# "COSTA SUD"

FALCON Y Cía.

Servicio rápido de cargas para los puertos de la costa Sud, con buques de bandera nacional RIO LIMAY, Manly, y Sta. MARIA

**Madryn, C. Rivadavia y Deseado**

JUNCAL 743 - Buenos Aires

Agente en Puerto Deseado

**ERNESTO SARCHI**

# HOTEL "ARGENTINO"

BAR y BILLARES  
de **ARTURO CADARIO**

Uno de los más grandes y confortables de la costa sud

CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16  
PUERTO DESEADO

# FARMACIA CAPDEVILA

Mencione este aviso y reclame el descuento especial que le brinda esta farmacia por sus

**Compras en efectivo**

TELEFONO 102

# Ernesto Venditti

LANAS Y CUEROS

CONSULTEME PRECIOS

Telefono N.º 54-94  
Calle Ramos Mejía

Casilla Correo 22  
Puerto Deseado

# HOTEL "APOLO"

DE  
**MAXIMO VON RUNCKEL**

Edificio de Material. El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario. — Amplia comodidad para familias pasajeros y viajantes.

Cocina de Per. orden — Se aceptan pensionistas  
Teléfono 108 — Casilla Correo 45 — Puerto Deseado

# Panadería "La Unión"

de **MANUEL CASAS**

Elaboración mecánica de Pan y Galleta

Se atienden especialmente los pedidos de la campaña

Casilla Correo 16

Teléfono 6

# Florentino Perez

Despachante de Aduana y Agente Marítimo

CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES  
Despacho de Frutos del país

Por trámite cada guía Removido \$ 10

Oficina: Calle Almirante Brown

Teléfonos: Oficina 206  
Barraca 136

Casilla Correo 76  
Puerto Deseado

# Departamento Nacional de Higiene

Profilaxis de las enfermedades venereas

A los efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto en las Leyes Nos. 11359 y 12331, según disposición oficial recibida ultimamente se comunica a los futuros contratantes: «QUE DEBEN PRESENTARSE A UN EXAMEN PREVIO VEINTE (20) DIAS ANTES DE LA FECHA FIJADA PARA CONTRAER MATRIMONIO, A FIN DE DAR TIEMPO A LA REALIZACION DE LOS ANALISIS CORRESPONDIENTES.»

Estos exámenes y análisis, se efectúan con carácter gratuito en el Consultorio que para la atención de las ENFERMEDADES VENEREAS y controlado por el DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE, se encuentra librado al servicio público, en el Hospital Municipal.

# Carlos Paz

MARTILLERO PUBLICO  
REMATES - COMISIONES  
REPRESENTACIONES ::  
Roca 592 — Rio Gallegos

# Agustin R. Galina

ABAGADO  
RIO GALLEGOS

# Ignacio P. Fernández

CONTABILIDADES  
REPRESENTACIONES  
C. Correo 64 - P. Deseado

# Hotel España

de Crescente Ibañez

Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores

Precios económicos para familias y pasajeros

PUERTO DESEADO

C. Correo 64 — Teléfono 148

# Hotel UNIVERSAL

DE

**ALBERTO BAZTAN**

Frente a la Sociedad Anón

Comodidad para familias y pasajeros. Comedor Reservado

La casa más acreditada de

**Puerto Deseado**

Casilla Correo 39 — Teléfono 122

# Hotel "Baskonia"

DE

**MARTIN GARRIZ**

CONCESIONARIO DEL BU. T

DEL FERROCARRIL DE

PUERTO DESEADO

Teléfono 150 C. Correo 8

# HOTEL BAZTAN

FITZ ROY

Servicio especial de Cocina y Hospedaje Para familias y pasajeros

SUB AGENTES DE LOS Y. P. F.

Venta de aceites y grasas. Nafta al precio oficial con surtidor aprobado y controlado

Est. FITZ ROY (Km. 140)

F. C. P. D

# HOJALATERIA

DE  
**MANUEL MARTINEZ**

Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos

**PUERTO DESEADO**

# Caminos y Van Peborgh

Sociedad de Responsabilidad Ltda.

Consignatarios de frutos del país y haciendas

Administración a cargo de los socios  
Juan Caminos y Ernesto Van Peborgh

Escritorio: 25 de Mayo 252 - Direc. Telegráfica "Camivan"

Representante en la Zona de Deseado

**Manuel F. Barros**

# LA LIBRERIA "DEL COLEGIO"

Cualquier renglon del ramo solicítelo por teléfono, carta o personalmente

En los últimos vapores ha recibido mercaderías para completar el surtido en artículos de  
o, estando en condiciones de atender cualquier pedido de LIBROS COMERCIALES; RECIBOS  
CTURAS; SOBRES DE TODOS LOS TIPOS; BLOKS DE CARTAS, MAQUINA, FANTASIA Y VA  
REA ETC. ETC. — Máquinas de escribir "CONTINENTAL"  
LIBRERIA "DEL COLEGIO" Casilla Correo 37 Teléfono 62

## Consultorio y Laboratorio DENTAL

DR. ANGEL BUTTI

LAZARO GRUNBERG

CIRUJANO DENTISTA

LABORATORIO DE PROTESIS

Del Hospital Durand y Asist. Filt. de la Cap.

Tratamiento de las afecciones Buco-dentales.—Piorrea alveolar.—Extracciones sin dolor.—Dentaduras de caucho, oro y platinoxy, con o sin paladar, por los métodos más modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Puentes fijos y móviles.—Dientes a tornillo

Todos los trabajos se efectúan en nuestro laboratorio anexo y a la mayor brevedad.

PUERTO DESEADO — TELEFONO N. 140  
(casa del señor Ardura)

## Curto, Gonzalez y cia.

CONSIGNATARIOS

Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 — Buenos Aires

Dirección Telegráfica:

**LANASUR**

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros lanares y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:

**GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ**

## Taller Romanos

— DE —

M. vda. de Romanos y Cia

FABRICACION DE:

CARROS y CARROCERIAS para toda marca de camiones

Zunchos para pozo - Alambre Tejido. Compostura de prensas para lana y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

**Precios sin competencia**

por ser atendido por sus dueños

## Estación de Servicio y Taller

ALDINO FAVA

Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propietario

Excelente atención - Rapidez y precisión en las reparaciones - Modicidad en los precios

Venta de Nafta y Aceite

PUERTO DESEADO: Calle Ministro E. Ramos Mexía  
Teléfono Taller 216  
Particular 130

ternan en la selva africana. La urna tiene una tapa de ajuste perfecto que se cierra automáticamente cuando algún insecto goloso se mete en su interior para libar. El líquido hace las veces de jugo digestivo, disolviendo las partes que puede digerir. Cuando este proceso ha terminado, la nepepta vuelve boca abajo su urna y deja caer las patas y otras partes que no pudo digerir. Luego se yergue de nuevo y comienza a segregarse el líquido que le sirve de cebo y de peptonas.

### Amparo a los ciegos

Todo cuanto se haga por los ciegos nunca es infructuoso. Los ciegos, por el hecho de serlo, tienen más desarrollados que los videntes los demás sentidos. Y es, justamente, este mejor desarrollo de esos otros sentidos lo que puede alcanzar un valor utilitario considerable, tan importante que más de una vez los fallos de vista son preferidos a los videntes para el desempeño de ciertas funciones de-

licadas.

Así, por ejemplo, en el ejército italiano se emplean muchos ciegos para el manejo de los aparatos acústicos que denuncian la proximidad de los aviones. Parece que estos hombres prestan un servicio tanto más eficaz cuanto más vieja es su ceguera. Pero hay muchos ciegos que han desarrollado sus demás sentidos en su propio provecho. El caso más notable es, indudablemente, el de Morgan Trinkle, de Nueva Albania, Indiana.

Este ciego, que perdió la vista hace más de veinticinco años, es un próspero comerciante en automóviles. Cuando le llevan a vender un coche usado no necesita más de diez minutos para determinar con exactitud su precio: se vale para ello de sus oídos y de sus manos. Por el oído reconoce el funcionamiento del motor y por el tacto el estado de la pintura, puertas, carrocería y tapicería.

Tales funciones de reeducación de los sentidos son las que, preferentemente, se van a enseñar a los ciegos internados en el asilo-instituto Román Rusell, inaugurado el día 12 en San Isidro, establecimiento considerado el más importante en su género del mundo, que ocupa siete hectáreas, con capacidad para 300 internos y 500 externos, con 12 pabellones y 9 talleres y cuyas obras en total cuestan diez millones y medio de pesos, donados por el filántropo cuyo nombre lleva.

### Un diamante valiosísimo

Hace tres años se descubrió en el Brasil el diamante más grande del mundo, al que los brasileños le pusieron el nombre de Vargas, en honor de su presidente. Se trata de una piedra enorme, cuyo peso es de 726.60 kilates.

Una piedra de ese tamaño no tiene aplicación práctica ninguna, por muy bien tallada que esté. El comprador de tal tesoro, un joyero neoyorquino, Harry Winston, que pagó por el 700.000 dólares, lo ha hecho estudiar por los expertos y tallistas más cotizados. Y uno de esos tallistas, Adrian Gravelly, comenzó ya la difícil tarea de cortar el diamante. De la piedra saldrán veintitrés brillantes, cuyos pesos oscilarán entre los cinco y los cincuenta kilates. Los brillantes tendrán luego un valor de más de dos millones de dólares.

Se ha calculado que en la operación de cortar y tallar los distintos trozos un 35 por ciento de la piedra se perderá en polvo. La delicadísima operación tiene siempre sus riesgos, pues siendo el diamante un cristal carbónico, bastaría la menor desviación de la fresa para que siguiera el corte de la formación cristalográfica y se estropeará el proyecto de brillante.

## PENSION FAMILIAR

Salas y habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día

Casa estrictamente familiar, Baños calientes a toda hora. En pleno centro

Avenida de Mayo 1285 2.º Piso  
Capital Federal

No hay cacha en la puerta

## Peluquería "Martin"

de MARTIN BERGEN se ha abierto al público frente a la Agencia Ford

ESMERADA y PERSONAL ATENCION DE SU DUEÑO

## BENIGNO ARIAS

Martillero Público

C. Correo 40 — Puerto Deseado

## SOCIEDAD ESPAÑOLA DE S. M.

Vocales de Turno:

Eduardo Montes y Vicente Arias

Agrupados para extender tojas de asist

## BELGRANO HOTEL

DE FELIX AGUIRRE

EL MAS COMFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES

Instalaciones modernas — Edificio de Material

Baños con agua caliente y fría

COCINA FAMILIAR — Atendido por su dueño

Salón MUESTRARIO para VIAJANTES

LAGO BUENOS AIRES — Terr. de Santa Cruz

COMPRE LO MEJOR

## Little y Fison

Son Antisárnicos de Fama Mundial

Representante:

**Gumersindo González Díaz**



ANTISARNICOS DE FAMA MUNDIAL  
LÍQUIDO OSEJA EN FUGO PENICILINA  
ORGANIZACION SRL "TOMIC"  
DESINFECTANTES  
CEBAS  
HUMIDIFICADORES  
CULORRIFICADORES  
PULJORA



LA CHEMO TECNICA S.R.L.  
UNA INDUSTRIA ARGENTINA AL SERVICIO DE LA GANADERIA LA AGRICULTURA Y EL HOGAR  
FABRICA Y EXPORTADOR: CARLOS DEGG 3669-71 - TEL. 61-4529 - DIRECTOR: TUDMAN 644 - DR. ALBER

Antisárnicos de alta calidad — Para todas las aguas — Sin veneno

REPRESENTANTE: JOAQUIN MIGUEL

Casilla Correo 62 — Puerto Deseado

## HOTEL COLON

de FRANCISCO CONZ

Las mejores comodidades para familias y pasajeros

COCINA DE primer Orden

Limpieza ESMERADA

Casilla Correo 10 — Teléfono 128

PUERTO DESEADO (EDIFICIO DE MATERIAL)

**VISITENOS**

## El Hotel "Argentino"

DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño, ha inaugurado ya

## Su Cinematógrafo

con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y ms modernas películas

Pico Truncado

F. C. P. D.

# Aniversario del C. D. "Ferrocarriles del Estado"

Por 3 a 1 se impuso el equipo ferrocarrilero a los visitantes comodorenses

## Desarrollo de los números sociales y deportivos programados

Brillantes en todo sentido resultaron las fiestas con que el C. D. Ferrocarriles del Estado celebró el 13º aniversario de su fundación. Al mayor brillo de las mismas contribuyó la presencia de la delegación deportiva del Club Ferrocarriles del Estado de Comodoro Rivadavia, de cuyo arribo ya dimos cuenta en nuestro número anterior. Todos los números del programa contaron con el más amplio apoyo popular, pudiéndose asegurar que la institución ferrocarrilera logró un éxito resonante en la conmemoración de este nuevo aniversario.

## Arribo de la delegación visitante y Vermont Oficial

Tal como lo anunciáramos, en horas de la mañana del Sábado llegó a nuestra localidad la delegación del Club Ferrocarriles del Estado de Comodoro Rivadavia, que especialmente invitada por la entidad local debería disputar con los representantes ferrocarrileros encuentros de foot-ball, basket-ball y pelota vasca. La delegación visitante venía presidida por el señor Segundo Roberts y la integraban además los señores Enrique Ambrós, Teodoro Casas, Enrique Thomas, J. Martínez, Hércules Strina, Manuel Agüero, Juan Negrey, Martín Sotomayor, Augusto Agüero, Jorge Marcoff, Carlos Colciago, Francisco Cruz, César Bissi, Juan Curán, Antonio López, Leodoro Rastre, Hector Orta, Cruz Berenguel, Teodoro Curán y Francisco Fernández.

Desde Teller, donde se habían trasladado para presentarles los primeros saludos, llegaron los visitantes acompañados por dirigentes y simpatizantes de la entidad local. Con el vermouth oficial, servido en la sede social del Club Ferrocarril se dió comienzo a los festejos. Miembros de la C. D., jugadores e invitados especiales acompañaron en este acto a los visitantes a quienes lo ofreció el Presidente del club local, señor Leoncio Cid.

## Partido de basket-ball

Una grata fiesta para la afición local resultó el encuentro de basket-ball que se disputó en la tarde del sábado. Muchísima concurrencia rodeaba la cancha del Club Ferrocarril cuando, alrededor de las 15 horas, se dió comienzo al partido. Al llamado del referee, señor José Rafael González, los equipos se alistaron de la siguiente forma:

Club Ferrocarril de Comodoro Rivadavia: (camisetas rayadas azules y blancas) Strina, Sotomayor, Ambrós, Orta (cap.) y Berenguel. Club Ferrocarril de Puerto Deseado: (que jugó con camisetas verdes ya que sus ocasionales rivales usan sus mismos colores habituales) Bertón, Tonín, Bueno Zafra, Acuña, Almansa, C. Bueno, Terán (cap.), R. Bueno y J. García.

Los primeros momentos del match go mostraron un mejor juego de conjunto los visitantes logrando cierta supremacía en las acciones en base a planes bien concebidos. Sin embargo el entusiasmo de los locales, y el hecho de no carecer por completo de cierta técnica, lo que no sospechábamos, ya que los locales tienen pocas probabilidades de cotejar sus fuerzas con quienes le pueden dejar enseñanzas provechosas, hizo bastante equilibrado el cotejo. El score fue mostrando alternativas interesantes, terminando el primer período con ventaja para los visitantes, por 26 a 20.

El segundo tiempo fué aún más tenazmente disputado y arrojó un empate en 18 tantos. De este modo, los visitantes se adjudicaron un merecido triunfo por 44 a 38.

Las cifras definitivas del score dicen bien claro de lo refuido que resultó el partido y si tenemos en

cuenta que entre los comodorenses había algunos jugadores de actuación destacada en canchas metropolitanas (recordamos que Orta actuó en primera división en Buenos Aires y Sotomayor integró la representación comodorense al último Campeonato Argentino) podemos sentirnos satisfechos de la actuación honrosa de nuestra representación. Lástima que un deporte tan popular y completo como es el basket ball no se practique en la localidad con la intensidad que se merece. Debía fomentarse la práctica de partidos inter clubs a fin de que los aficionados locales puedan mejorar aún más su juego y brindarnos en lo sucesivo satisfacciones mayores todavía que las que nos depararon el sábado.

En Comodoro Rivadavia, donde se efectúa un campeonato de basket en que actúan varios clubs, la emulación de que se carece aquí ha permitido un gran progreso en este deporte, que se ha popularizado rápidamente en aquel medio. Entre los vencedores Orta, poseedor de una poco común visión del arco, fué su mejor elemento. Sotomayor y Strina lo secundaron en excelente forma, pero la característica mejor del conjunto fué su trabazón. De los locales, Terán fué un buen conductor de línea. Muy buena la actuación de Rafael y Cristóbal Bueno: la estrecha vigilancia que ejerció la defensa visitante sobre el primero permitió que su hermano proporcionara continuos momentos de apremio al arco rival, constituyéndose así en el scorer de su team. El referee actuó con toda corrección en su difícil misión.

## Partido de pelota vasca

Insuficiente resultó la capacidad de la Cancha Vieja para albergar la crecida cantidad de aficionados que se dieron cita en ella para presenciar el anunciado partido entre representantes del Club local y del visitante. A las 18 comenzó el partido, que bien pronto se notó que se tornaba favorable a los locales, que se impusieron en definitiva por 30 a 19. Se hizo la revancha a 40 tantos y nuevamente se impusieron los locales, quedando esta vez sus rivales en 35.

La pareja deseadeense estuvo integrada por Balda y Cristóbal Bueno, y la visitante por Bissi y Negrey. Demostró Bissi excelentes condiciones a través de los dos encuentros, pero Negrey no lo secundó con la eficacia que hubiera sido de desear. Los dos jugadores locales actuaron en un semejante plano de eficiencia.

## Baile y lunch

El salón de la Sociedad Española, vistosamente adornado al efecto y en el que se destacaba el escudo luminoso del club local y la bandera de los visitantes, fué pequeño para la gran cantidad de parejas que hasta la madrugada del Domingo rindieron culto a la danza en esta fiesta tradicional del club ferrocarrilero. Durante el transcurso del mismo fué servido el anunciado lunch.

Resultó la grata fiesta que se presumía, dadas las simpatías de la institución organizadora, siendo sin duda alguna una de las más brillantes reuniones sociales del año.

## Partido de foot-ball

Por la tarde del Domingo, y ante numerosísimo público que no se arredró por la inseguridad del tiempo, se jugó el esperado partido de foot-ball. Bueno es decir al respecto que el mismo resultó menos brillante de lo que se suponía, ya que los locales ejercieron durante la mayor parte del encuentro una supremacía que les permitió adjudicarse la victoria sin mayores sobresaltos. Ya es la segunda vez en poco tiempo que clubs locales se

imponen a equipos comodorenses, con lo cual si bien no debemos engañarnos respecto a la valía del foot-ball local pues sabemos que en Comodoro hay muchos equipos superiores a los que nos visitaron, podemos aquilatar que cuando hay que defender los colores deseadeenses, a nuestros muchachos les sobra corazón y no les falta por cierto algo de técnica. Lo demostró—hace muy poco—el Deseado Juniors y lo confirmó ahora el Ferrocarril.

Esta comprobación nos permite hacer un llamado para que se hagan más a menudo que hasta ahora partidos entre los clubs locales, pues si nuestros futbolistas tuvieran el entrenamiento que deben, mejoraría todavía en mucho su standard de juego.

Al llamado del árbitro, R. P. Forgas, los equipos formaron así: Locales.— P. García; P. Bertón y E. Lastoria (cap.); J. García, R. Bueno y A. Salemm; P. Balda, M. Alvarez, J. Otegui, C. Bueno y L. Salemm.

Visitantes.—Ambrós; Martínez y Sotomayor; Agüero, Negrey (Cap.), y Agüero; Curán, (en el segundo tiempo suplantado por Thomas), Cruz, Colciago, Marcoff y Bissi.

Sacasaron la pelota los visitantes organizando enseguida la primer jugada incisiva del partido, pues la defensa local debió extremarse para conjurar el peligro. Rápidamente, sin embargo, fueron los deseadeenses los que llevaron el juego al sector defendido por la zaga rival y al minuto de juego, un poco sorpresivamente, lograron la apertura del score.

Aprovechando un entrevero frente a la valla, Maximino Alvarez shotó bajo desde muy cerca; la pelota, impulsada con efecto, se le escurrió a Ambrós y quedó así sancionado el primer goal de la tarde. Minutos más tarde Lastoria cosechó aplausos al tirar intencionalmente afuera un penal provocado por hands de un defensor comodorense. Corrían 10 minutos de juego cuando Martínez comete hands en las inmediaciones del area peligrosa. Hace efectiva la pena Rafael Bueno con un tiro bajo que produce un amontonamiento que aprovecha muy bien Balda para vencer a Ambrós por segunda vez. Se torna más persistente el dominio local y en varias oportunidades se producen situaciones angustiosas para la valla comodorense. Este dominio se traduce nuevamente en cifras a los 30' al lograr Otegui el tercer tanto con un shot bajo y esquinado. Casi al final del período, Colciago al filtrarse entre los backs en un lucida jugada individual, da cifras definitivas al score logrando el único tanto para los visitantes.

En el segundo tiempo se notó un cambio en el juego pues los locales hicieron bajar a los insiders a la defensa con el fin de mantener el score, pues les tocaba actuar viento en contra. Esta táctica le resultó beneficiosa, pues sus dos entreañas cumplieron con suma eficacia la difícil misión de ayudar a la defensa y gestar al propio tiempo los avances de sus compañeros de línea. Al propio tiempo la defensa verde jugó con todo acierto, por lo que García fué poco empleado, tocándole actuar con seguridad en las contadas ocasiones en que fué requerida su intervención.

Como jugadas más destacadas merecen destacarse dos penas máximas, una por hands de Lastoria y otra por foul de Martínez a Salemm, que fueron deliberadamente ejecutadas afuera. Siempre dentro de las mismas características finalizó el partido con el siguiente resultado: C. D. FF. CC. del Estado, local 3, C. D. FF. CC. del Estado, visitante 1.

Entre los vencedores resulta imposible hacer distinción, ya que todos sus componentes cumplieron acertadamente su misión. Con todo se podría destacar la labor excelente desarrollada por sus entreañas Cristóbal Bueno y Maximino Alvarez, el half Jovino García y el veterano capitán Lastoria. De los vencidos fué destacable la labor de Martínez, Negrey, Bissi y Ambrós, en ese orden. El referee, inobjetable como de costumbre.

Finalizado el cotejo, los jugadores y delegados del club visitante fueron obsequiados por las autoridades del club local con un lunch servido en el Hotel «Argentino». Después del mismo se realizó un

# "Cine - Teatro Español"

HOY — Sábado 6 de Setiembre — HOY

En función extraordinaria a beneficio de la Sociedad Española de S. M.

## El inglés de los güesos

De la maravillosa novela de BENITO LINCH

con Arturo G. Buhr, Anita Jordán, P. Maratea

DOMINGO 7

Una página de palpitante actualidad

# EL Hombre que Quise

Estampas del odio europeo y la lucha de prejuicios raciales

con Joan Bennett, F. Lederer y Anna Sten

improvisado baile que, singularmente animado, duró hasta las 20 horas, en que la delegación visitante partió de regreso a C. Rivadavia. Durante el viaje, un inconveniente, retrasó en mucho su llegada a destino, que se produjo recién en la mañana del martes.

meterse al examen necesario para seguir el curso de pilotaje como becado, se ausentó el joven Rinaldo T. Tonín.

## Sr. Antonio Rodriguez

Procedente de España, donde se hallaba radicado desde hacía algún tiempo, ha llegado para radicarse nuevamente en esta el señor Antonio Rodriguez acompañado de su esposa Amparó Fernández y sus hijos Julio, José y Dora.

## Vermouth danzante

Mañana por la tarde, en el Hotel «Argentino» tendrá lugar un vermouth danzante patrocinado por la Unión Ciclista Deseado, reunión que congregará como de costumbre a sus asociados y simpatizantes.

Los dirigentes de la entidad nos informan también que tienen en preparación una importante prueba ciclista a efectuarse muy pronto y que será, como otras que habrán de realizarse posteriormente, preparatorias de una competición de fondo cuya organización ya se halla en estudio.

## Vapores

«Asturiano», se halla en el sur. «Madrin», anuncia su salida de la capital para el 11 del corriente, hasta Río Gallegos y escalas.

«Manly», tiene anunciada su salida de Buenos Aires hasta esta y escalas, para el 12 del corriente.

«Chaco» (transporte nacional), tiene anunciada su salida de la capital, para los puertos del sur, para el 26 del actual. Los pedidos de bodega hay que formularlos a la Dirección Administrativa en Paseo Colón 1457, hasta el 16 del corriente.

«Comodoro Rivadavia», «Buenos Aires» y «Santa María», en la capital, sin fecha de salida.

(de la pag. 2)

sede en Esquel, acordándose entre otras cosas la realización de una función de beneficio en el Cine Teatro Español. Para esta función, según nos informan, el señor Arturo Cadario en uno de sus acostumbrados gestos, cedería sin costo alguno la película y el satón.

Y con respecto al desarrollo de esta prueba que ha pasado a ser la competición más importante en lo que resta del año en curso, al prorrogarse la carrera que debía realizarse entre Caracas (Venezuela) y Buenos Aires, es oportuno informar que la Comisión Organizadora está realizando nuevas gestiones ante el Automóvil Club Argentino para que dicha entidad se haga cargo de la fiscalización de la carrera y compute a los corredores el puntaje que pudiera corresponderles a los efectos del Campeonato argentino sobre Carretera,

## ECOS Y NOTICIAS

### Viajeros que regresan

De la capital federal y acompañado por su esposa, señora Teodosia Baztán de González y sus hijitas Juanita y Emilia, ha regresado el señor Gumerindo González, representante local de la firma «Curto González y Cia.»

Del mismo punto el señor Alberto Baztán y su esposa, Dña Juana Apestequia de Baztán.

También de la capital han regresado por vía terrestre el señor Rómulo Fernández, su hija Amelia y su hija política, señora Laura Piñero de Fernández, con sus hijitos. Desde Bahía Blanca acompañó a sus familiares el Dr. Carlos R. Fernández.

Igualmente se halla de regreso el poblador y vecino señor Isidro Calvo acompañado de su esposa e hijos, el poblador de la zona de Kolnel Kayke, señor Rafael Pessolano, la señora Elizabeth Viuda de Bain acompañada de su hija Rebeca, el señor José Zardini y su esposa, y el Dr. Herman Hoppe, poblador de la zona de C. Pellegrini.

### Sra Ketty de Grünberg

Después de una temporada pasada en la capital federal regresó con el vapor «Asturiano» la señora Ketty de Grünberg.

### Sra. Ana E. de Roberts y señoras de Finocchio y Romero

Procedente de Río Grande, donde se hallan radicadas y para pasar una temporada con sus familiares de esta, han llegado con el avión correo del martes último la señora Ana E. de Roberts, esposa del señor Milton Roberts, acompañada de sus hijas, las jóvenes señoras Lilian R. de Finocchio y Violeta R. de Romero, con sus hijitos.

### Se ausentan

Para la capital federal, en uso de breve licencia, se ausentó el jefe del Correo local, señor Isidro T. Ceballos, quien regresará acompañado de su esposa e hijita que se radicarán definitivamente en esta.

También se ausentó para el mismo punto el señor Alberto Vandelveide acompañado de su familia.

Para Río Gallegos, a fin de so-

# BATERIAS DE COCINA

## el más extraordinario surtido

Acabamos de recibir las últimas novedades en enlozados "DURASMALT", "C. A. P. E. A." y en aluminio

Los enlozados "DURASMALT" y "C. A. P. E. A.", se destacan ventajosamente sobre cualquier otros enlozados por su excelente calidad y gran duración.— Son los de esmalte más resistente a los golpes y a las abolladuras.

En estos momentos, que estos artículos tanto escasean, esta oferta debe considerarse seriamente y adquirir ya sea para su próximo regalo de casamiento o para su propia cocina, una nueva batería o reponer los utensilios que necesite.

**EL SURTIDO MAS EXCEPCIONAL Y LOS  
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA**

---

# LA ANONIMA

Soc. Anónima Import. y Export. de la Patagonia